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Desde la Presidencia de la 
CRUE, usted ha sido un 
observador privilegiado 

de la evolución del sistema 
universitario español en los 
últimos años. ¿Cuál es su ba-
lance?

La actuación de la universi-
dad española en los últimos años 
puede califi carse de comprome-
tida con la sociedad. La univer-
sidad ha asumido importantes 
compromisos, como el desarro-
llo del Espacio Europeo de Edu-
cación Superior, que ha supuesto 
la transformación de toda la ofer-
ta docente. Y esta transformación 
se ha producido en unas condicio-
nes que no eran las idóneas desde 
el punto de vista de la inversión. 
No obstante, el sistema universi-
tario español ha sabido cumplir 
con ese reto y, paralelamente, ha 
potenciado la generación de co-
nocimiento, la investigación y la 
transferencia de los resultados. Y 
ha asumido otros proyectos am-
biciosos, como el desarrollo de los 
campus de excelencia, a través de 
los cuales las universidades explo-
ran nuevas vías para contribuir al 
desarrollo del entorno social.

¿Y qué opina de la situa-
ción económica que vive la 

Después de dos años de intensa actividad, Federico Gutiérrez-Solana abandona la 

Presidencia de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE) 

apelando a “un gran pacto de estado” para el sistema universitario español. 

“La universidad española
necesita un pacto de estado”

FEDERICO GUTIÉRREZ-SOLANA
EX PRESIDENTE DE LA CONFERENCIA DE RECTORES DE UNIVERSIDADES ESPAÑOLAS

universidad española?
La fi nanciación de la universi-

dad desde las administraciones 
es uno de los termómetros de la 
apuesta por la sociedad del futu-
ro. Ya hemos reiterado que los re-
cortes a la inversión en educación 
e I+D+i signifi can caminar en 
sentido contrario al que la socie-
dad necesita para garantizar el fu-
turo sostenible y cohesivo basado 
en las personas y su conocimien-
to. Las Universidades demandan 
análisis, planifi cación e inversión 
adecuada entre todos los agentes 
para garantizar a la sociedad la 
Universidad que necesita y esta-
blecer los modelos de fi nanciación 
adecuados para ello es una priori-
dad. Los trabajos previos coordi-
nados por la Secretaría General 

de Universidades deben servir de 
punto de partida. Estos ya eviden-
cian la necesidad de un mayor es-
fuerzo inversor para alcanzar los 
niveles mínimos necesarios con 
referencia al PIB, y poder así com-
petir en igualdad de condiciones 
con las sociedades con las que nos 
queremos comparar. En tanto la 
Universidad española ha ido de-
mostrando que con menos inver-
sión se hace mucho, es decir se da 
una respuesta altamente efi ciente.

Y en esa evolución, ¿qué 
papel le ha correspondido a 
la Conferencia de Rectores?

Creo que la CRUE ha desempe-
ñado un papel fundamental de co-
ordinación en toda esta andadu-
ra. Desde esta institución, hemos 
tratado de potenciar el resultado 
de esa coordinación, contribuir al 
acercamiento de la enseñanza su-
perior a los agentes sociales, con 
el objetivo de establecer los víncu-
los que necesitan las universida-
des y la sociedad. Nosotros hemos 
trabajado con una idea clara: el 
valor de la unión. En este sentido, 
creo que la CRUE ha conferido un 
sentido de unidad al sistema uni-
versitario español, de forma que 
hemos podido refl exionar dónde 
estamos y dónde queremos estar, 

“La fi nanciación de

la universidad desde

las administraciones

es uno de los

termómetros para 

medir la apuesta

de la sociedad

por el futuro”
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